
多家知名国际机构认为——

中国经济稳速增质带来巨大投资机遇
本报驻伦敦记者 蒋华栋

韩国中央日报北京总局局
长芮荣俊对中国经济在过去 5
年的巨大发展成就印象深刻。
他对中共十九大报告中“经济
建设取得重大成就”“高铁、
公路、桥梁、港口、机场等基
础设施建设快速推进”等表述
深有感触。

“近年来，中国经济与社
会建设方面发展迅猛，人民生
活水平不断提高。像北京、上
海、广州、深圳这些一线城

市，高楼林立、地铁线路众
多、马路等基础设施先进，商
业繁荣、车水马龙，这些一线
城市的发达程度在全球也是有
目共睹的。”芮荣俊说。

在芮荣俊看来，中国高
铁速度快、普及率高，是中
国经济保持中高速增长的一
个缩影。他以北京南站到上
海虹桥的京沪高铁举例，最
快的乘车时长还不到四个半
小时，这种速度在其他很多
国 家 是 不 可 想 象 的 。 而 且 ，
中国的高铁普及率很高、线
路众多，不只在京津冀、长
三角、珠三角等发达地区有
高铁，在东北、西北、西南

等地高铁也较为普遍。
芮荣俊说，除了高铁外，

中国的高速公路、机场、港
口、桥梁、地铁等基础设施都
比较发达，在中国生活工作的
便利性越来越高。

韩国中央日报记者芮荣俊：

中 国 基 础 设 施 建 设 值 得 称 赞
本报记者 温济聪

新加坡联合早报记者林子恒：

中国正成为最有影响力的国家之一
本报记者 袁 勇

新加坡联合早报记者林子
恒在谈到中共十九大时说：

“对中国来说，这是一次十分
重要的会议，将关系到未来中
国的发展方向。”

林子恒认真研读了中共十

九大报告后认为，报告立意高
远、内容丰富。“我格外关注
中共十九大报告中关于外交的
内容。报告中提到坚持和平发
展道路，推动构建人类命运共
同体，这表达出友好的外交姿
态，有效回击了‘中国威胁
论’。”

林子恒告诉记者，经过改革
开放以来近40年的发展，中国
正在成为世界上最有影响力的国
家之一。“在包括经济在内的许
多方面，中国都变得日益强
大。”林子恒说，中共十九大报
告中反映出中国的发展壮大主要
通过自身的发展，选择的是和平
发展道路，而非通过对外扩张。

林子恒作为新加坡联合早
报驻京记者，在北京已经两年
了，发表过许多关于中国的报
道。对于中国和新加坡两国关
系的发展，林子恒表示，希望
两国之间在深化经济往来的同
时，不断加强文化交流。“新
加坡也是以华人为主的国家，
两国文化交流有着天然的便
利。加强民间往来，将对两国
关系发展产生良好的推动作
用。”林子恒说。

赛莱默中国和北亚区
总裁吕淑萍在接受《经济日
报》记者采访时表示，我们
认真聆听了习近平总书记
所做的十九大报告。报告
为中国今后发展勾画出了
美丽蓝图，对今后 5 年和未
来一个时期中国社会和经
济发展作出了新的部署。

吕淑萍表示，听了中共
十九大报告，公司对在中国

的发展坚定了信心。作为一家从事环保和水技术产业
的美国跨国公司，赛莱默公司自上世纪在中国开展业务
以来，感受到了中国经济社会发生的巨大变化。我们公
司受益于中国改革开放的政策，也带来了先进的技术和
管理模式。中共十八大以来，生态文明建设成为“五位
一体”发展战略之一，大力倡导“绿水青山就是金山银
山”。过去5年，中国环保产业政策频出，新《环境保护
法》和“水十条”陆续实施，环保产业呈爆发式增长。

吕淑萍表示，中共十九大报告详细阐述了生态文
明和绿色发展的思路，特别是在建设资源节约型社会、
水污染防治、节水和减少能耗物耗方面，愿景明确，鼓
舞人心。生态文明和美丽中国建设，功在当代，利在千
秋。我们愿意为这些目标的实现贡献力量，坚持人与
自然和谐共存，为全球生态安全作出贡献。

韩国外交部经济分科委员、成
均馆大学中国大学院教授安玉花在
接受 《经济日报》 记者采访时表
示，未来 5 年对于中国至关重要。
中国若能在未来 5 年中顺利推进国
家建设，妥善处理各种问题，那么
未来必定会踏上平坦的复兴之路。

安玉花认为，习近平总书记在
报告中总结了中国经济建设成果，提
出了现阶段面临的问题，尤其是提出
了以后中国该往哪里走。报告中有
非常详细、清晰的阐述，这说明中国
领导人对中国发展问题有着非常深
刻的思考，而且也有非常清晰的认
识，并对现存问题提出了解决方案，
旨在今后带领中国继续前进。

安玉花表示，中共十九大报告
指出了当今中国社会的主要矛盾，
其含义是非常深刻的。除了有民生
和经济发展的意义之外，还应注意
到其所包含的精神文明内涵。经过
几十年的发展，中国已取得了巨大
经济成就，国际地位也急速上升，
而且还制定了将中国建设成为中国
特色社会主义强国的目标。在这个
过程中，精神文明建设也要同步跟
进。从国家角度来讲，中国需要汇
集人民群众智慧，打造先进的文化。

安玉花表示，近年来，中国经
济建设成就显著。中国大力促进京
津冀一体化等区域发展，将区域发
展由“点”变为“圈”，有利于促进
区域经济发展，缩小贫富差距，缓

解一线城市人口过度聚集等问题。
此外，中国在技术领域实力不断增
强，现已成为在世界知识产权组织
注册专利最多的国家。以后，中国
还会有更多的创新和新兴科技出
现，中国成为知识产权强国只是时
间问题。

安玉花表示，中共十九大报告
还提出了今后要寻找新的经济增长
点，其中包括发展绿色低碳产业。
这说明中国的环保意识不断增强，
正着力解决生态问题。而且，绿色
低碳产业涉及诸多产品，中国消费
市场巨大，绿色低碳经济拥有很大
发展潜力。另外，互联网经济不仅
潜力巨大，也存在时代发展所带来
的诸多新变化。例如，在互联网经
济改变生活方式的同时，人们会对
实体商店产生哪些新需求，会衍生
出哪些新产业，对既有的经济业态
将产生何种影响，都是值得思考的
问题。

安玉花表示，中共十九大报告
提出，中国仍是发展中大国，这代
表中国在对本国发展具有充分自信
的同时，也具备谦虚的发展态度。
例如，中国近年有诸多大型企业实
现了跨越式发展。但在快速发展过
程中，也借鉴并运用了外国技术。
中国要想在一些核心领域具备技术
优势，还需要一个系统性过程，从
理念、教育、实践等方面去逐步
发展。

近来，习近平总书记在党的十
九大开幕会上所做的报告引发了全
球投资机构热议。在最新三季度宏
观经济数据公布之后，多家知名国
际机构认为，中国经济已经进入了
稳速增质新阶段，为全球投资者带
来了巨大投资机遇。

瑞银集团亚洲资产配置主管阿
德里安·齐歇尔表示，习近平总书记
的报告是中国首次规划大范围长期
经济发展路径。习近平总书记将经
济发展重点从数量转变为质量，未
来中国经济发展路径将更加重视供
给侧结构性改革、更加关注生态环
境可持续发展、更加重视制造业部
门沿产业链条上移、更加重视经济
增长结构的再平衡。

高盛集团在最新评估报告中强
调，投资者应该重视习近平总书记
对于中国社会主要矛盾的判断。强
调“社会主要矛盾已经转化为人民

日益增长的美好生活需要和不平衡
不充分的发展之间的矛盾”，意味着
中国决策者更加重视劳动生产率、
盈利能力、创新能力和效率，更加
重视不同地区之间、城乡之间的均
衡发展。

在 三 季 度 经 济 数 据 公 布 之
后，各大机构认为宏观走势进一
步表明习近平总书记关于中国经济
再平衡和改革的规划已经取得了良
好的开端。

渣打银行最新宏观经济数据分
析认为，当前中国经济表现仍然强
势，三季度经济6.8%的增速仍然符
合各方预期。在当前中国政府不断
推进全方位改革的背景下，经济发
展模式更为均衡和具有可持续性。
家庭可支配收入增速加速提升，名
义零售业增速也在加速。由于就业
市场稳健，预计未来消费在经济中
的比例将持续改善。

摩根士丹利评估认为，三季度
GDP实现6.8%的增速，结构上更加
合理和平衡，同时当前实现6.5%左
右的全年经济增长目标基本已成定
局。这也印证了习近平总书记在十
九大报告中所言，中国经济已由高
速增长阶段转向高质量发展阶段。

对于经济改革前景，渣打银行
再次重申了其乐观态度，认为中国
经济改革将在 2018 年进一步提速。
在当前中国经济基本面稳定的有利
条件下，未来中国国有企业整合和
混合所有制改革将有所突破，金融
去杠杆和服务实体经济能力将得到
进一步推进。

习近平总书记有关金融市场开
放和改革的承诺也引发了投资者的
密切关注。汇丰集团高度重视习近平
总书记有关继续深化市场导向的汇
率机制改革的承诺。其有关负责人
认为，这是来自中国最高层的承

诺，对于未来汇率改革和资本账户
自由化非常重要，确保了中国开放
政策延续性。未来估值更为合理、
更为弹性的人民币汇率对于中国经
济发展是有利的。这意味着中国货
币环境处于适当的水平，提升了资
本配置的效率。

习近平总书记报告中关于中国
经济当前的改革发展势头也提振了
海外投资者的信心。瑞银集团齐歇
尔表示， 从 去 年 二 季 度 末 开 始 ，
中国经济以稳定和渐进的方式成
功转入了新常态。中国经济超预
期的强势不断提升公司部门的盈
利水平，上半年中国企业的收入
增速高达 22%，这也提振了中国
股市的基本面。MSCI 中国指数今
年以来已经增长了接近 50%。预计
未来数月内中国市场的稳定上涨态
势还将继续，对中国投资总体前景
表示乐观。

空中客车中国公司董
事长博龙在接受《经济日
报》记者采访时表示，习
近平总书记在中共十九大
报告中提出，建设现代
化经济体系，必须把
发展经济的着力点
放 在 实 体 经 济
上 。 我 认 为 ，
实体经济将是
中国经济发展

的关键和重要着力点，航空工业作为支
撑中国现代化发展、实现“中国梦”的
重要组成部分，将继续作为重要支柱产
业，发挥积极作用。为此，空中客车将
继续助力中国航空事业腾飞。

博龙表示，空中客车自 1985 年首次
进入中国至今，一直将中国视为最重要
的战略合作伙伴之一。正是基于这样的战
略定位和思考，空客一直主动、积极地开
展与中国航空制造业的合作，携手创造了众
多业界第一甚至唯一，中国航空工业企业参与
了所有空客飞机项目的生产制造活动。近两年，
中国民航业发展保持了两位数的增长速度，空客对
中国民航发展特别是国际航空市场增长持长期乐观
态度。

博龙认为，中共十九大报告中强调的“一带一路”
建设为中国民航业发展创造了一个新的机遇，同时也
是一个挑战。空客公司将结合自身产品特点与中国民
航业共同发展，在“一带一路”建设框架下，与中国的民
航业一起成长，一起发展。

十九大为中国发展指明方向
——访韩国外交部经济分科委员、成均馆大学教授安玉花

本报驻首尔记者 白云飞

空中客车中国公司董事长博龙：

实体经济将是发展的关键
本报记者 陈 颐

赛莱默中国和北亚区总裁吕淑萍：

美丽中国建设目标鼓舞人心
本报记者 陈 颐

上图 10月19日，一名

肯尼亚记者在十九大新闻中

心内设的图片服务室下载大

会图片。十九大新闻中心紧

贴报道需求，创新服务项目，

更开放、更贴心，受到境内外

媒体好评。

新华社记者 李 鑫摄

左图 北京天安门广

场，参加采访十九大的外媒

记者步入会场，聚焦十九大。

本报记者 李景录摄


